



Sinaloa, típico narcoestado...

DE ESENCIA POLÍTICA
**ENRIQUE
ARANDA**

enaranda.p@gmail.com



Carente de Gobierno, al margen la masiva presencia de elementos del Ejército y la Armada más un sinnúmero de ineficaces miembros de la “decorativa” Guardia Nacional (GN) Sinaloa es hoy -“de un año a la fecha al menos”- el mejor ejemplo de lo que pudiéramos identificar como un *narcoestado*, sede de la sangrienta

confrontación entre los otrora aliados *cárteles* de *Los Chapitos* y el de *Los Mayitos*.

Luego de que en 2024 -el 25 de julio para ser exactos- el mayor de los herederos de **Joaquín El Chapo Guzmán Loera**, **Joaquín** también él, detuviera y entregara a las autoridades norteamericanas a **Ismael El Mayo Zambada García** en El Paso (Texas), la guerra intestina entre los sucesores de los citados por el control de la producción y trasiego de enervantes a Estados Unidos no sólo se tornó en la más cruenta sino, al mismo tiempo, en un enfrentamiento cuyo desenlace no parece estar cerca.

Y no, porque más allá del abultado número de víctimas fruto de los enfrentamientos entre sicarios de uno y otro bando, algo más de 3 mil

entre muertos y desaparecidos según cifras recientes, los multimillonarios recursos “en juego” en la puja y la absoluta ausencia de autoridades federales y del Estado, aunada al innegable entreguismo del impresentable **Rubén Rocha Moya** -el más destacado quizá entre los incapaces e irresponsables (des) gobernadores impuestos por “el jefe” **Andrés Manuel López Obrador**- nada más cierto que cuando no sea a la sufrida sociedad sinaloense, a nadie en Palacio o en alguna otra de las sedes de poder de la 4T, el partido de su propiedad incluido, parece importarles lo que sucede en aquellas latitudes...

Evidencia de ello sobran, tantas que cada vez son más los analistas y estudiosos de la realidad criminal del país que se preguntan si atrás del citado desinterés no existe un problema de información en poder de los malosos que impide a los políticos en turno asumir acciones directas para enfrentar y eventualmente “meter al orden” a los responsables de la inseguridad y violencia que caracteriza la realidad mexicana.

Confiemos que en breve se conozca la verdad de todo ello...

ASTERISCOS

Un día y otro igual los ostentosos beneficiarios de la 4T **Andrés Andy López Beltrán**, el dizque titular de Educación **Mario Delgado**, y el siempre obsequioso senador, **Ricardo Monreal Ávila**, por sólo citar a algunos, evidencian el poco respeto que tienen por quien gusta afirmar que “los gobernantes debemos vivir en la justa medianía”. Ufff...

Veámonos el próximo miércoles con otro asunto De Esencia Política

Las opiniones expresadas por los columnistas son independientes y no reflejan necesariamente el punto de vista de **24 HORAS**.